

特認校 小中一貫校 大川内小学校だよ



小中一貫校 出水市立大川内小学校

令和5年度【5】号
7月20日(木)

小中一貫校 教育理念

9年間の一貫した教育で 自己実現の基礎を育み ふるさと出水を大切にできる児童・生徒の育成

小学校教育目標

特認校・小中一貫教育やふるさとのよさを生かし 確かな学力を身に付け 豊かな心と健やかな体の調和のとれた大川内っ子を育成する

こんな学校になったらいいな！

校長 遠竹 伸一

〈子供の思い〉

先日の全校朝会で、「こんな学校になったらいいな」ということを考えてごらんと問いかけました。わたしは、結構めちゃくちゃな考えが出るだろうと予想していましたが、「勉強がいっぱいできる学校」「いじめがない学校」「実験など研究ができる学校」「教室が広い学校」「人数がもっと多い学校」と素晴らしい考えが返ってきました。なかには、「遊園地がある学校」「ローラースケートができる学校」「エスカレーターがある学校」「蛇口からコーラが出る学校」といった子供ならではの発想があったことも申し添えておきます。

〈校長の思い〉

わたしの目指す学校の一つに、「学習の成果を表現できる子供」があります。小規模校であっても、人前で物怖じせず自分の考えを堂々と話せる子供を育てることです。これも先日の発表集会で、本校で一番人数が少ない4年生3人が、鮎について調べたことを発表しました。タブレットや資料で調べた鮎の生態を、パネルで説明したりクイズにしたりして、大きなジェスチャーも入れながら元気に発表しました。在校生も、クイズの際には、合の手も入れながら楽しく答えていました。帰り際に1年生が、「楽しかった！」と感想をつぶやく姿が発表の素晴らしさを物語っていました。

このように生き生きと活動する子供たちに囲まれて、校長として本当にありがたいと思う瞬間が、数え切れないくらいあった1学期でした。しばらく子供たちをご家庭に返すことになります。リフレッシュして、2学期を迎えることを願っています。保護者、大川内の皆様、大変お世話になりました。2学期も子供たちの思いを踏まえ、充実した学びとふれあいができる学校を目指してまいります。

- ★生活目標：安全で楽しい夏休みを過ごそう。
- ★保健目標：規則正しい生活をしよう。

〔8月行事予定〕

- 1日(火) 出校日
- 10日(木) 青少協読み聞かせ活動
(10:00 大川内小図工室)
- 11日(金) 山の日
- 13日(日) 学校閉庁日(～15日)
- 20日(日) PTA愛校作業
運動会PTA打合せ
- 21日(月) 出校日 ツルガイド検定
第2回学校運営協議会

〔9月行事予定〕

- 1日(金) 始業式 いじめ問題を考える週間
大川内っ子週間(～7日)
- 4日(月) 給食強調週間・命を見つめる週間(～8日)
- 7日(木) 授業参観 学級PTA 給食試食会(1年生)
PTA全体会 学校保健委員会
- 9日(土) 土曜授業日 川の活動
- 12日(火) 運動会合同練習 移動図書
- 13日(水) 運動会予行
- 15日(金) 運動会会場準備 1～4年5時間授業
- 17日(日) 大川内地区小中合同運動会
- 18日(月) 敬老の日
- 19日(火) 運動会振替休日
- 23日(土) 秋分の日
- 25日(月) 弁当持参日(東出水小振替休日のため)
- 29日(金) 持久走大会前検診(1年生4時バス下校)

特認生募集のチラシ配り

6月12日(月)に、特認生募集のためのチラシ配りを行いました。児童増対策委員の方々から4グループに分かれて、市内保育園、幼稚園、各施設、合わせて20か所以上を訪問してくださいました。

7月26日(水)のサマーイベントには多数の参加申込を頂き、現在準備を進めているところです。ご協力いただいた児童増対策委員の皆様、ありがとうございました。

通学路清掃



6月25日(日)に、大川内コミュ協環境作り部会、自治会長会、地元有志及び保護者、学校職員で児童の通学路点検を兼ねた通学路清掃を行いました。

小雨の降る中、1時間余りの作業になりました。おかげ様で大変きれいになりました。児童が気持ちよく歩いて登校できます。ご協力、ありがとうございました。

租税教室・選挙の出前教室



租税教室



選挙の出前教室

6月23日(金)は6年生を対象にした租税教室(北薩法人会から9名来校)、7月5日(水)は5・6年生を対象にした選挙の出前教室(出水市選挙管理委員会の方が来校)を行いました。

どちらも5・6年生の社会科の学習と関わりがあり、児童がなかなか理解しづらい分野ですが、学校に来ていただいて直接話をしてくださることで、学習の一助となります。ありがとうございました。

青少協グラウンドゴルフ大会



7月16日(日)に、大川内地区青少年育成推進協議会主催のグラウンドゴルフ大会が行われました。6年振りの大会になりました。地元児童・特認生21人、地域住民の皆様60人余りが参加してくださいました。「上手!」「おしい!」など、子供たちとのふれあいの言葉がたくさん聞かれ、とても有意義な大会になりました。8月10日は大川内地区青少協主催の読み聞かせ活動も行われます。

川の活動



雨の影響による川の増水で延期になった川の活動でしたが、一学期中に無事行うことができました。7月13日(木)の1・2年生の川の生き物探しでは、おたまじゃくしやカニを見つけ、つかまえることができたことと歓声があがっていました。7月18日(火)の3年生以上の川遊びでは、中学1年生も加わり、カヌーや川流れを楽しみました。川の流れや冷たさが心地よく、大川内の自然を満喫することができました。

どんぐり読み聞かせ



今年度は、4人の保護者の方が朝の活動の時間に読み聞かせをしてくださっています。児童の興味を引くように準備をしてくださるので、毎回、教室から歓声や笑い声が響いています。児童が本の世界を味わう貴重な時間です。御協力、ありがとうございます。